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No dia 8 de março de 
2024, a 5ª Subseção da OAB 
de Araraquara escreveu um 
novo capítulo em sua histó-
ria. Nessa data emblemática, 
como presidente da Comis-
são das Mulheres Advoga-
das, consagramos uma con-
quista significativa após uma 
proposta de nossa comissão 
ser aceita pela diretoria da 
subseção. Proposta essa que 
foi a criação do Prêmio Dra. 
Haydée Mannelli da Silva, 
em homenagem à primeira 
presidente viva da subseção e 
distinta advogada.  Dra. Hay-
dée que nos inspira todos os 
dias pela sua força e coragem 
na profissão jurídica e refor-
çou isso em sua fala aos pre-
sentes no evento inaugural do 
prêmio que leva o seu nome. 
Após uma eleição democráti-
ca na subseção foi escolhido 
o nome da vice-presidente da 
nossa 5ª subseção, Dra. Clara 
Alvarenga, que foi a merece-
dora inaugural deste prêmio, 
tornando-se um símbolo 

PALAVRA DA PRESIDENTE DA COMISSÃO DAS 
MULHERES ADVOGADAS DA 5ª SUBSEÇÃO

5ª SUBSEÇÃO DA OAB 
DE ARARAQUARA 

FAZ HISTÓRIA  

inspirador para as futuras 
mulheres que almejam uma 
carreira na advocacia. 

Foi um momento marcan-
te para o Dia Internacional da 
Mulher, celebramos não ape-
nas uma conquista individual, 
mas sim um movimento rumo 
a um futuro mais igualitário e 
inclusivo em nossa profissão 
e digo isso em nome de todas 
as mulheres que fazem parte 
da Comissão das Mulheres 
Advogadas de Araraquara e 
tantas outras que perpetuam 
sua história. Almejamos que, 
mais mulheres possam assu-

mir a presidência da subse-
ção, e demais cargos públicos 
e privados e reforcem o seu 
compromisso com a repre-
sentatividade e a igualdade de 
gênero. Gostaria de ressaltar 
que este prêmio vai além de 
um simples reconhecimento; 
é um testemunho do poder, 
da resiliência e da coragem 
das mulheres na advocacia. 
Vamos deixar um legado de 
inspiração, força e luta para 
as gerações presentes e futu-
ras, guiando-nos em direção 
a um futuro mais justo e in-
clusivo para todos.

MEIRE SILVA
PRESIDENTE 
DA COMISSÃO 
DAS 
MULHERES 
ADVOGADAS 
DA 5ª 
SUBSEÇÃO 
DA OAB-SP DE 
ARARAQUARA

Em face do cenário atual o tema 
é vital para compreender o valor da 
regularização fundiária e seu papel 
diante das desigualdades sociais. 
Portanto, regularização fundiária, 
trata-se de um procedimento voltado 
para a legalização de ocupações in-
formais de terras, busca conferir aos 
ocupantes o direito à propriedade. 
No Brasil, tal prerrogativa encontra 
respaldo na Constituição Federal de 
1988, a qual estipula o princípio da 
função social da propriedade e des-
taca a relevância da regularização 
fundiária como meio de promover 
inclusão social. 

Em conformidade com o artigo 6º 
da Constituição Federal, que assegu-
ra a moradia digna como direito social 
a todos os brasileiros, a habitação 
representa um dos alicerces funda-
mentais para a edificação de uma 
sociedade mais equitativa e justa. 
Apesar disso, o país enfrenta uma 
expressiva carência habitacional, 
com milhões de indivíduos vivendo 
em condições precárias ou sem resi-
dência fixa. O sonho da casa própria 
ainda é um dos desafios de nossa 
atualidade, porém em contrapartida 
no último censo realizado em 2022, 
há o dado alarmante de que no Brasil 
tem 11 milhões de casas e aparta-
mentos vagos e que este número 
de casas vazias é o dobro do déficit 
habitacional no Brasil. 

Ressalta-se que a regularização 
fundiária é um processo que visa 
legalizar as ocupações informais de 
terras, garantindo aos ocupantes 
o direito à propriedade. Entretanto, 
segundo informações do Ministério 
da Integração e do Desenvolvimento 
Regional, cerca de 50% dos imóveis 
no Brasil apresentam irregularidades, 
sendo a mais comum delas a falta de 
escritura, sendo que na maioria dos 
casos o titular da propriedade possui 
apenas um contrato de gaveta, o que 
apesar de ser uma prova de aqui-
sição ainda traz muita insegurança 
jurídica.

Neste ponto é necessário desta-
car a importância da regularização da 
propriedade tanto na seara adminis-
trativa, ou seja, junto as repartições 
públicas, quanto na seara judicial 
onde há uma gama extensa de ferra-
mentas jurídicas, como a usucapião, 

que é uma forma de aquisição da 
propriedade que tem como requisitos 
a posse mansa, justa e pacifica que 
se consolida pelo decurso de tem-
po, a adjudicação compulsória que 
permite ao portador de justo título 
pleitear a transferência do imóvel 
para nome próprio, o inventário que 
transfere a propriedade do bem 
para os herdeiros do falecido, sendo 
que a propositura destas pode ser 
tanto pela via judicial quanto pela 
extrajudicial.

Diante da reflexão crítica, por um 
lado os inúmeros benefícios que a 
regularização promove ao proprietá-
rio dos direitos de propriedade e que 
justifica sua necessidade, lhe confere 
segurança jurídica nas transações 
imobiliárias, a valorização do bem no 
mercado e até a facilitação do acesso 
a crédito. Contudo, o processo em 
si pode ser complexo e pode variar 
conforme a situação específica do 
imóvel. Salienta-se ainda que a ca-
rência de informações sobre direitos 
e deveres agrava a problemática, 
tornando-a ainda mais significativa.

Por fim, conferir segurança e 
legitimidade à posse e a proprie-
dade, esse processo desempenha 
um papel fundamental na promoção 
da cidadania. Ele proporciona aos 
moradores o acesso a direitos sociais 
essenciais, como educação, saúde 
e segurança, consolidando-se como 
uma ferramenta poderosa de inclu-
são social. A regularização fundiária 
não apenas assegura o direito à 
moradia digna, mas também contribui 
para o desenvolvimento urbano e for-
talece os alicerces da justiça social.

Dra. Vanessa Romualdo de 
Oliveira - OAB/SP 443.769

Advogada
Graduada pela Universidade do 

Estado de Minas Gerais, pós-gradu-
ada em Direito Penal e Processual 
Penal, também possui formação em 
Administração de Empresas. 

É membra da Comissão de 
Combate à Discriminação Racial da 
OAB/SP e secretaria da Comissão 
da Jovem Advocacia da Subseção 
de Araraquara.

A regularização fundiária 
como ferramenta de inclusão



3Abril de 2024 OAB ARARAQUARA

No dia 08 de março de 
2024 a 5ª Subseção da OAB/
SP realizou o tradicional 
evento do Dia Internacional 
da Mulher.

A data deve ser sempre 
lembrada como um dia de re-
novação da luta das mulheres 
por uma sociedade mais justa 
e igualitária.

O evento, que tradicio-
nalmente conta com diversas 
atividades, também foi palco 
da outorga do recém instituí-
do “Prêmio Haydee Mannelli 
da Silva”, que em sua essên-
cia homenageia a primeira 
presidente mulher da OAB de 
Araraquara.

O prêmio foi instituído 
por Portaria da Presidência 
da Subseção, tendo sido es-
colhida, como homenageada 
de 2024, a Dra. Clara Maria 
Rinaldi de Alvarenga, após 
votação realizada pelas Co-
missões da OAB de Arara-
quara, com confirmação do 

resultado pela Comissão das 
Mulheres Advogadas da 5ª 
Subseção e homologação pelo 
presidente da Subseção, Dr. 
Felipe Oliveira.

Dra. Haydee é advogada 
natural de Araraquara, onde 
nasceu aos 28/08/1930, for-
mou-se em Direito em 1973. 
Tem destacada militância den-
tro da Ordem dos Advogados 
do Brasil, tendo sido a primeira 
presidente mulher da OAB 
Araraquara, no mandato 1991-
1993. Na década de 80 integrou 
a Diretoria da 5ª Subseção 
da OAB/SP por três gestões 
consecutivas, sendo duas ve-
zes como Secretária e uma 
na função de Vice-Presidente. 
Integrou a Comissão da Mulher 
Advogada no âmbito da OAB/
SP, ingressando tão logo a refe-
rida comissão fora criada.

Em 1988, trouxe para Ara-
raquara a “Retrospectiva do 
1º Congresso Estadual da 
Mulher Advogada”. Em 2002 

DIA INTERNACIONAL DA MULHER – INSTITUIÇÃO 
DO PRÊMIO “DRA. HAYDEE MANELLI DA SILVA.

coordenou o Encontro Re-
gional da Mulher Advogada, 
realizado nesta Subseção.

Representando a OAB/
SP, foi secretária do Con-
selho Estadual dos Direitos 
da Criança e do Adolescente 
(CONDECA), bem como 
presidente interna do órgão 
entre 1999 e 2003. Foi Con-
selheira em 1998 da então 
denominada FEBEM (atual 
Fundação CASA).

Em Araraquara, consa-
grou-se presidente do Con-
selho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente 
(COMCRIAR) por dois man-
datos consecutivos, entre 
1994 e 1998. Durante a se-
gunda gestão, fora realizado o 
seminário “Lugar de criança 
é na escola”, que resultou na 
“Carta de Araraquara”, entre-
gue ao final do evento para a 
primeira-dama do país, Dra. 

Ruth Cardozo.
Foi, ainda, membro da 

Diretoria da ONG Cedro 
Mulher.

A 5ª Subseção parabeniza 
a todas as mulheres, na pes-
soa da Dra. Haydee Mannelli, 
pela incessante luta na busca 
da igualdade de gênero, bem 
como agradece por todo o 
trabalho realizado em prol 
da advocacia na condição de 
Gestora de Ordem.
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Rua Padre Duarte, 2405 
FONE: 

(16) 3397-3575
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SUBCOMISSÃO DE PREVENÇÃO À 
VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER

Prevenção da Violência Doméstica: Um Compromisso de Todos

A Diretoria da 5ª Subseção 
de Araraquara, em sua atual ges-
tão, diante da importância e da 
preocupação com assuntos que 
vemos diariamente relacionados 
à violência contra as mulheres, 
tais como -  feminicídio, estupro e 
agressão emocional -, constituiu 
a Subcomissão de Prevenção à 
Violência contra a Mulher, vincula-
da à Comissão das Mulheres Ad-
vogadas de Araraquara, de forma 
que haja a possibilidade de tratar 
de um assunto importante com 
o devido destaque nas questões 
preventivas de casos de violência 
contra mulheres.  

Em diversos dados ofereci-
dos nos meios digitais, inclusive 
relatados pelo Ministério de Se-
gurança Pública, o número de fe-
minicídios caiu 2,44%, mas ainda 
assim 1.158 mulheres perderam 
suas vidas, sendo o Estado de 
São Paulo o que mais registrou, 
com 181 mulheres, seguido por 
Minas Gerais, com 136 mulhe-
res, e Rio de Janeiro, com 85 
mulheres. Não podemos deixar 
de relatar que esses casos são 
apenas os registrados, pois sabe-
mos da dificuldade de mulheres 
conseguirem relatar situações de 
violência que vivem, por diversos 
fatores. (Fonte: Brasil61.com)

A violência doméstica continua 
sendo uma realidade sombria em 
muitas comunidades, causando 
danos físicos, emocionais e psico-
lógicos devastadores. No entanto, 
a prevenção desempenha um 
papel crucial na interrupção desse 

ciclo de abuso e na proteção das 
vítimas. Todos nós temos a res-
ponsabilidade de criar ambientes 
seguros e empoderar aqueles que 
estão em situações vulneráveis. 
Aqui estão algumas medidas-
chave para prevenir a violência 
doméstica:

1. Educação e Conscientização: 
Promover a conscientização sobre 
os sinais de abuso e as opções de 
apoio disponíveis é fundamental. 
Isso inclui educar crianças e jovens 
sobre relacionamentos saudáveis e 
respeitosos desde cedo.

2. Intervenção Precoce: Iden-
tificar e intervir em situações de 
abuso logo no início, pode evitar 
que a violência se intensifique. 
Isso requer que amigos, familiares, 
vizinhos e colegas estejam atentos 
aos sinais de alerta e intervenham 
com empatia e apoio.

3. Acesso a Recursos: Garantir 
que as vítimas tenham acesso a 
recursos e apoio adequados é es-
sencial. Isso inclui abrigos seguros, 
linhas diretas de apoio, serviços 
de aconselhamento e assistência 
jurídica.

Perante a Quinta Turma 
do Superior Tribunal de Justi-
ça (STJ), o Conselho Federal 
da OAB defendeu a legiti-
midade da Ordem e de suas 
seccionais para intervir, in-
clusive como assistente, nos 
inquéritos e processos em que 
advogados sejam indiciados, 
acusados ou ofendidos por fa-
tos relacionados à profissão. 
O caso é discutido nos autos 
do Recurso em Mandado de 
Segurança nº 70162 (RO), de 
relatoria da ministra Daniela 
Teixeira.

Sobre o caso
A OAB-RO pediu o in-

gresso para atuar em ação 
penal em que figura como 
réu um advogado, cuja acu-
sação está ligada à atividade 
profissional. As instâncias 
ordinárias negaram a admis-
são, alegando que a figura do 
assistente de defesa não exis-
te no ordenamento jurídico.

Em Mandado de Segu-
rança, a OAB-RO ressaltou 
que o Estatuto da Advocacia 
(Lei 8.906/94), em seu arti-
go 49, prevê o mecanismo 
para acompanhar demandas 
que envolvam advogados, 
com objetivo de preservar as 
prerrogativas profissionais de 
seus inscritos.

Julgamento
Em sustentação oral reali-

zada nesta terça-feira (12/3), 
o presidente da OAB-RO, 
Márcio Nogueira, salientou 
que o pedido da Ordem não 
é de intervenção na defesa 
pessoal do advogado, mas 
sim da investigação da atu-
ação profissional. “Eu estou 
a reclamar que me seja asse-
gurada a voz que o artigo 49 
do Estatuto da Advocacia nos 
dá. Veja que não peço para 

atuar no caso em defesa do 
colega, por ser meu colega. 
E os precedentes fazem exa-
tamente isso”, afirmou. Por 
fim, reiterou a essencialidade 
da advocacia para adminis-
tração da Justiça: “Eu venho 
a vossas excelências lhes 
pedir que, todas as vezes em 
que o exercício profissional 
da advocacia for criminali-
zado, se permita à Ordem 
defender o exercício desta 
profissão, deste ofício, que 
é tão nobre e imprescindível 
como determina o artigo 133 
(da Constituição)”, ponderou 
Nogueira.

A ministra Daniela Teixei-
ra, relatora da ação, acolheu 
a integralidade do pedido 
da OAB, reconhecendo a 
assistência à defesa prevista 
no artigo 49 do Estatuto da 
Advocacia. “O dispositivo 
invocado pelo requerente lhe 
confere a força para intervir, 
inclusive como assistente nos 
inquéritos e processos em que 
sejam indiciados, acusados 
ou ofendidos os inscritos 
na OAB”, afirmou Daniela 
Teixeira. A ministra ainda 
destacou que tal mecanismo 
é essencial para proteger a 
advocacia do “assédio pro-
cessual penal”, assim, “mo-
tivo não há que dê substrato 
ao bloqueio da atuação da 
Ordem na condição de tercei-
ro interveniente na demanda 
criminal”.

O ministro Joel Ilan Pa-
ciornik pediu vista, e a sessão 
foi suspensa.

Fonte: https://www.oab.
org.br/noticia/62012/no-s-
tj-oab-defende-legitimida-
de-para-defender-advogados
-por-fatos-relativos-a-pro-
fissao

NO STJ, OAB DEFENDE 
LEGITIMIDADE PARA 

DEFENDER ADVOGADOS 
POR FATOS RELATIVOS À 

PROFISSÃO4. Quebrando o Silêncio: En-
corajar as vítimas a denunciarem 
o abuso e oferecer um ambiente 
seguro e sem julgamentos para 
compartilhar suas experiências é 
fundamental. O silêncio apenas 
perpetua o ciclo de violência.

5. Responsabilização dos 
Agressores: É crucial responsabi-
lizar os agressores por seu compor-
tamento e garantir que enfrentem 
as consequências legais. Isso 
envolve uma aplicação rigorosa 
da lei e programas de intervenção 
para agressores.

A prevenção da violência do-
méstica é um esforço coletivo que 
requer a colaboração de todos os 
setores da sociedade, desde o 
governo e organizações sem fins 
lucrativos até empresas e indivídu-
os. Ao nos unirmos e priorizarmos a 
segurança e o bem-estar de todos 
os membros de nossa comunidade, 
podemos trabalhar juntos para 
criar um futuro livre de violência 
doméstica.

A SUBCOMISSÃO DE PRE-
VENÇÃO À VIOLÊNCIA CONTRA 
A MULHER DE ARARAQUARA 
É COMPOSTA PELAS ADVOGA-
DAS:

PRESIDENTE:  DRA. ELISAN-
GELA APARECIDA CASSEMIRO 
TERCATO;

VICE PRESIDENTE: DRA. 
ISABELA VEIGA PENTEADO;

MEMBROS: DRA. CAROLINE 
DOMINGOS, DRA. MARIANA DE 
ASSIS CARVALHO E DRA. ROSA 
LIMA.

A Comissão OAB Vai à Universidade 
da 5ª Subseção da OAB/SP, presidida pela 
Dra. Maria Antônia Alves Pedroso, realizou 
a primeira edição do Minicurso de Prática 

Civil nos dias 02, 16 e 23 de Março de 2024.
O curso é voltado para alunos 

das universidades com a intenção de 
familiarizar o aluno com a prática civil 

na advocacia.
As aulas foram ministradas pelos 

professores e advogados  Bruno Zafallon, 
Caroline Silva e Lucas Varela

COMISSÃO DA OAB VAI A UNIVERSIDADE CONTINUA 
A PRODUÇÃO DE CURSOS E PALESTRAS VISANDO 

APROXIMAR OS DISCENTES DA OAB
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Em 26/02/2024 fora rea-
lizada no auditório da Sub-
seção a palestra DIREITOS 
DA PESSOA COM DEFI-
CIÊNCIA RARA - COMO A 
JUSTIÇA PODE COLABO-
RAR PARA A QUALIDADE 
DE VIDA?

O assunto relevantíssimo 
foi abordado com maestria 
pelas advogadas Dra. Maria 
José Sanches Lisboa Correa e 
Dra. Miréia Ramos Gandolfi.

PALESTRA - DIREITOS DA 
PESSOA COM DEFICIÊNCIA 
RARA - COMO A JUSTIÇA 
PODE COLABORAR PARA A 
QUALIDADE DE VIDA?

CAMPANHA DE VACINAÇÃO 
CONTRA A GRIPE CAASP 2024

A Caixa de Assistência aos 
Advogados de São Paulo – CA-
ASP -, inicia em 01/04/2024 a 
Campanha Anual de Vacina-
ção Contra a Gripe.

Como no ano passado, será 
aplicada a mais moderna e 
abrangente vacina disponível 
no mercado – a quadrivalente 
da Abbott, que protege contra 
os vírus H1N1, H3N2, Austria 
e Phuket. O serviço de imuniza-
ção será prestado pela empresa 
parceira GetLab Health Tech.

Em Araraquara, a imuni-
zação ocorrerá nos dias 29 e 
30 de abril.

Maiores detalhes serão 
divulgados em data próxima.

Em atenção aos milhares 
de advogados e advogadas 
que arriscam suas vidas 
diariamente no exercício 
profissional, o presiden-
te e o vice-presidente do 
Conselho Federal da OAB, 
Beto Simonetti e Rafael 
Horn, respectivamente, reu-
niram-se, nesta quarta-feira, 
(28/2), com o deputado 
Vinicius Carvalho (Repu-
blicanos-SP) para propor 
alterações no Projeto de Lei 
(PL) 212/2024.

De autoria do parlamen-
tar, o PL altera o Decreto-Lei 
nº 2.848, de 7 de dezembro 
de 1940 (Código Penal), 
para incluir a tipificação 
do homicídio qualificado, 
quando praticado contra 
o advogado, e estabelecer 
causa especial de aumento 
de pena quando a lesão for 
praticada contra o advogado 
no exercício da função ou 
em decorrência dela.

Mudanças
O pedido da OAB, mo-

tivado pelo assassinato da 
advogada Brenda Oliveira 
em janeiro, pretende que 
seja  aperfeiçoado o PL com 
a mudança de nome para 
“Lei Brenda Oliveira”, além 
dos seguintes ajustes:

No art. 2º, alterar os tre-
chos que abordam o crime 
“contra advogados e advo-
gadas, no exercício da fun-
ção ou em decorrência dela, 
ou contra seu cônjuge, com-

panheiro ou parente consan-
guíneo até terceiro grau, em 
razão dessa condição”; e “Se 
a lesão for praticada contra 
advogados e advogadas, no 
exercício da função ou em 
decorrência dela, ou contra 
seu cônjuge, companheiro 
ou parente consanguíneo 
até terceiro grau, em razão 
dessa condição, a pena é 
aumentada de um a dois 
terços”.

“A advocacia tem pago, 
com suas próprias vidas, a 
defesa do jurisdicionado, 
do cidadão e da cidadã bra-
sileiros. E a advocacia se 
reúne hoje, representada 
pelo Conselho Federal, com 
o apoio das 27 seccionais 
de Ordens dos Advogados 
do Brasil, trazer uma carta 
de apoio e uma sugestão de 
incremento ao texto do PL 
212/2024 apresentado pelo 
deputado Vinícius Carva-
lho”, disse Simonetti. De 
acordo com ele, o parlamen-
tar tem o apoio irrestrito da 
advocacia para a alteração 
do texto do Código Penal.

Ao elogiar a iniciativa da 
Ordem, Vinícius Carvalho 
afirmou que a “Constituição 
é bem clara quando diz que 
o advogado tem que ter do 
Estado a proteção para que 
não seja violado o seu dever 
e o seu direito de exercer a 
advocacia”. Ao complemen-
tar, declarou que “a sugestão 
apresentada é muito bem 
acolhida”.

OAB APRESENTA 
SUGESTÕES A PL 
QUE QUALIFICA 
HOMICÍDIO DE 
ADVOGADOS
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ENTREGA DE CARTEIRAS
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Rua São Bento, 1441
(16) 3010-1888

Roupas Importadas e Nacionais  
para crianças de 0 a 16 anos



10 Abril de 2024OAB ARARAQUARA

No dia 05/12/2023 fora realizada 
palestra com o tema ESTRATÉGIAS 
NO ENFRENTAMENTO DAS PRO-
VAS DIGITAIS E SUAS POSSÍVEIS 

NULIDADES.
Proferida pelo Dr. Marcello Lopes 

Mariano, o evento focou em um tipo 
de prova cada vez mais presente na 

realidade da advocacia: as provas 
digitais.

Decorrentes de diversos tipos 
de registros digitais, elas podem – e 

devem-, ser utilizadas na defesa dos 
interesses dos clientes da advocacia.

Contudo, por se tratar de matéria 
em constante mudança, é necessário 

que a advocacia domine as formas de 
registro e validação dos conteúdos 
digitais, garantindo a segurança 
jurídica.

PALESTRA – ESTRATÉGIAS NO ENFRENTAMENTO DAS 
PROVAS DIGITAIS E SUAS POSSÍVEIS NULIDADES

Em 20/02/2024 a Comissão de Res-
ponsabilidade Social da 5ª Subseção da 
OAB/SP, presidida pela Dra. Sara Fattori, 
organizou a palestra RESPONSABILIDA-
DE AMBIENTAL E COMPOSTAGEM – A 
RECICLAGEM DE RESÍDUOS ORGÂ-
NICOS, proferida pelo eminente Sr. José 

dos Santos Oliveira.
O assunto envolve a conscientiza-

ção das pessoas acerca da necessida-
de de reduzir a produção humana de 
lixo, passando a reaproveitar aquilo que 
poderia ser descartado, colaborando 
com um menor impacto no meio-am-

biente.
O compromisso ambiental é, sem 

sombra de dúvidas, a única forma de 
garantir o crescimento sustentável 
da população e das cidades, criando 
um equilíbrio entre o meio-ambiente 
e a população humana que o ocupa.

PALESTRA – RESPONSABILIDADE AMBIENTAL E COMPOSTAGEM 
– A RECICLAGEM DE RESÍDUOS ORGÂNICOS.

Em 21/02/2024 estiveram 
reunidos com o presidente da 5ª 
Subseção da OAB/SP, os audi-
tores fiscais João Zana e Patrícia 
Del Nero.

A reunião, de iniciativa 
da Fazenda do Estado de São 
Paulo, abordou a organização 
de um evento relacionado ao 
Direito Tributário – e suas 
profundas mudanças após a 
recente reforma tributária-, 
que se faz necessário para 
que a população, empresários 
e operadores do Direito se 
familiarizem-se com as novas 
regras, que certamente deman-
dará muito estudo para perfeita 

REUNIÃO – SECRETARIA DA FAZENDA 
DE SÃO PAULO – ORGANIZAÇÃO DE 

EVENTO TRIBUTÁRIO.

Em 13/03/2024, o presidente da 5ª Subseção, Dr. Felipe José Maurício 
de Oliveira e a presidente da Comissão de Prerrogativas, Dra. Josimara Veiga 
Ruiz, foram recebidos pelo Dr. Marcelo Pedro Antônio, Diretor da Penitenciária 
de Araraquara/SP.

A reunião serviu para discussão acerca da otimização das condições de 
trabalho da advocacia no local.

REUNIÃO – DIRETORIA DA 
PENITENCIÁRIA DE ARARAQUARA

No dia 13/03/2024 o presidente da 5ª Subseção da OAB/SP, Dr. Felipe José 
Maurício de Oliveira, participou de Inspeção Ordinária realizada na Justiça Eleito-
ral, sendo recebido pelo Excelentíssimo Dr. Guilherme Stamillo Santarelli Zuliani.

INSPEÇÃO – JUSTIÇA ELEITORAL

aplicação.
A OAB agradece ao órgão 

estadual, que teve a iniciativa 
de agregar no evento a Ordem 
dos Advogados do Brasil.

A intenção é que sejam 
realizados vários debates, pa-
lestras, simpósios e congressos 
abordando as mudanças tribu-
tárias no país.

A representante de Araraquara, Tacia Maria Coxe Garciade, conquistou a vitória na 
ultramaratona ao percorrer incríveis 143 km em um tempo total de 27 horas. A prova 
teve início no sábado, dia 23, às 6h00 da manhã na cidade de Charqueada e chegou 
ao fim em Torrinha às 9h da manhã do domingo, dia 24.

Parabenizamos Tacia Maria Coxe Garciade por essa incrível conquista!

Ultramaratonista e funcionária da
OAB/Araraquara vence prova de 143 km
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NOSSA EQUIPE
A equipe de funcionários da OAB ARARAQUARA 

sempre disposta a atender com excelência os advogados 
e advogadas. 

O Conselho Federal da Ordem dos Advogados do 
Brasil, por meio de sua Comissão Nacional da Mulher 
Advogada realizou, em Curitiba/PR, nos dias 14 e 15 de 
março de 2024, a IV Conferência Nacional da Mulher 
Advogada.

O evento tem como tema central Evolução e Pro-
tagonismo e tem o objetivo de levantar as principais 
bandeiras do universo feminino frente aos desafios da 
advocacia contemporânea.

A 5ª Subseção da OAB/SP esteve representada no 
evento pela advogada Dra. Lucia Helena Carlos de An-
drade. Estiveram presentes também no evento valorosas 
colegas da advocacia araraquarense que se locomoveram 
à Capital do Estado do Paraná para absorver o conheci-
mento transmitido naquele evento.

IV CONFERÊNCIA DA MULHER 
ADVOGADA – EVENTO DO 

CONSELHO FEDERAL DA OAB
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O seu melhor almoço de domingo !

A Caixa de Assistência 
dos Advogados de São Pau-
lo – CAASP – realizou em 
18/09/2024 o CAASP ITI-
NERANTE em Araraquara.

O evento traz diversos ser-
viços e facilidades para a advo-
cacia do interior poder usufruir 
da ampla gama de opções 
fornecidas pela CAASP.

CAASP REALIZA O 
“CAASP ITINERANTE” 

EM ARARAQUARA
A Diretoria da 5ª Subseção 

constatou um intenso uso das 
salas de coworking instaladas 
pela Subseção em parceria 
com a CAASP e a OAB/SP.

Um trabalho idealizado 
pela Diretoria da OAB de Ara-
raquara, contou com o apoio 
do Conselheiro Seccional, 
Dr. Silvio Barboza, que jun-

tamente com a presidente da 
CAASP, Dra. Adriana Galvão, 
permitiu a concretização do 
projeto, instalando duas salas 
de coworking e 1 sala de espe-
ra nas dependências da Casa 
2 da Advocacia e Cidadania 
(situada em frente ao Fórum 
de Araraquara).

As salas, que contam com 

estrutura para realização de 
atendimentos, reuniões e au-
diência virtuais, tem sido uti-
lizadas de modo constante pela 
advocacia.

O uso é gratuito, não ha-
vendo cobrança de qualquer 
tipo de taxa.

Basta agendar o seu horário 
e usufruir do espaço.

SALAS DE COWORKING DA 5ª SUBSEÇÃO/
CAASP – USE À VONTADE. É GRATIS.
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A professora do curso de 
Direito da Universidade de 
Araraquara – Uniara, Maria-
na Passos Beraldo, partici-
pará como delegada oficial 
na conferência “How can a 
UN Trax Convention address 
inequality in Europe and 
beyond?”, que será realizada 
nos dias 14 e 15 de março, na 
Paris School of Economics, 
na França. Além disso, um ar-
tigo científico será elaborado 
por ela e pelo coordenador da 
graduação, Fernando Passos, 
posteriormente à convenção, 
abordando suas discussões e 
seus resultados.

“É a minha primeira parti-
cipação em um evento dessa 
magnitude, sendo que, em 
eventos análogos, em outras 
áreas, colegas me relataram 
que nessas conferências, 
além de participarmos como 
ouvintes nas palestras, é cos-
tume haver grupos de discus-
sões entre os pesquisadores e 
demais pessoas autorizadas”, 
explica Beraldo.

Já o artigo que será desen-
volvido tem como título “A 
UN Tax Convention é Instru-
mento eficaz para minimizar 
as desigualdades de gênero?”. 
“O professor Fernando e eu, 
já com expectativa da minha 
aprovação para participação 
na conferência, submetemos 

um rascunho de artigo ao 
Congresso Brasileiro de Di-
reito Internacional, que será 
realizado em Natal, no Rio 
Grande do Norte, entre os 
dias 21 a 24 de agosto. Nesse 
artigo, pretendemos explorar 
as discussões e resultados 
da Conferência a ocorrer na 
próxima semana”, detalha a 
docente.

Beraldo destaca ainda que 
a “How can a UN Trax Con-
vention address inequality 
in Europe and beyond?” é 
capitaneada pela Tax Justice 
Network, “principal organis-
mo que discute a área fiscal 
na Europa”. “E conta com 
grandes parceiros: European 
Network on Debt and De-
velopment - Eurodad, EU 
Tax Observatory - EUTO, 
Global Alliance for Tax Jus-
tice - GATJ, Independent 
Commission for the Reform 
of International Corporate 
Taxation - ICRICT e World 
Inequality Lab – WIL”, fina-
liza a professora.

Detalhes sobre a confe-
rência estão disponíveis no 
link https://abrir.link/sWuEk. 
Informações sobre o curso de 
Direito da Uniara podem ser 
obtidas no endereço www.
uniara.com.br ou pelo tele-
fone 0800 55 65 88.

Professora de Direito da 
Uniara participa como 

delegada oficial em 
conferência em Paris
Além disso, Mariana Passos Beraldo e o coor-

denador da graduação, Fernando Passos, desen-
volverão artigo científico sobre discussões e resul-

tados da convenção

PREZADOS(AS) ADVOGADOS(AS)

APROVEITEM O SALDO DE SUA ANUIDADE DE 2023 PARA O PAGAMENTO 
DOS CURSOS PROMOVIDOS PELA ESA ARARAQUARA.
ESSA OPORTUNIDADE EXPIRA EM 31 DE MARÇO DE 2024

NÃO PERCAM !!!!!
ENTRE EM CONTATO -  TELEFONE 3336.0703
ALESSANDRA - NÚCLEO ESA ARARAQUARA

Em encontro realizado em 
06/03/2024, o vice-presidente 
da OAB-SP, Leonardo Sica, 
recebeu o apoio do presiden-
te nacional da Ordem, Beto 
Simonetti, para o Projeto de 
Lei (PL) 4.359/2023. O texto 
estabelece a nulidade do ato 
processual praticado em de-
sacordo com os direitos ou 
prerrogativas do advogado.

“O PL insere um artigo no 
Código de Processo Civil e 
outro no Código de Processo 
Penal, para tornar nulo o ato 
judicial em nível de nulidade 
absoluta, praticado em desa-
cordo com prerrogativa dos 

advogados e advogadas em 
juízo. Desta forma, viemos 
buscar o apoio essencial da 
OAB nacional”, explicou 
Sica.

De acordo com Simonetti, 
o PL, de autoria da deputada 
federal Renata Abreu e pro-
posto pela seccional paulista, 
“é extremamente importante 
do ponto de vista de defesa 
e garantia de prerrogativas”.

No teor do documento, é 
destacado que as prerroga-
tivas profissionais do advo-
gado são essenciais para que 
o Poder Judiciário execute 
adequadamente suas ativi-

OAB APOIA PL QUE DEFENDE 
PRERROGATIVAS DOS 

ADVOGADOS EM ÂMBITO 
PROCESSUAL

dades, de modo a garantir 
o devido processo legal e 
a ampla defesa. “Ademais, 
esses direitos atribuídos ao 
advogado, no exercício de 
sua profissão, consistem 
em elementos fundamentais 
para a proteção dos direitos 
e liberdades individuais, 
assim como asseguram o 
pleno acesso à Justiça. Fa-
z-se necessário, pois, que 
os direitos fundamentais ao 
livre exercício da advocacia 
tenham a devida proteção no 
âmbito processual.”

Conclamação

Ao endossar a iniciati-
va, Simonetti destacou que 
pedirá o apoio de todas sec-
cionais da OAB ao projeto. 
“Conclamo, desde já, o apoio 
de todas as outras seccionais 
ao Projeto, que tanto pode 
influenciar a atuação da ad-
vocacia. E nós já estamos 
alinhados e aliados em mais 
essa pauta que garante a am-
plitude do direito de defesa 
e as garantias da profissão”, 
concluiu Simonetti.

O Conselho Federal de-
verá agendar uma audiên-
cia com a deputada Renata 
Abreu na Câmara dos Depu-
tados para expressar o apoio 
à proposição.

Fonte: https://www.oab.
org.br/noticia/62001/oab
-apoia-pl-que-defende-prer-
rogativas-dos-advogados-em
-ambito-processual
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Alguns dos nossos cães 
para adoção, vários ido-
sinhos lindos em busca de 
uma família!

Se interessou? agen-
de um horário através do 
whatsapp 16 988777604 
ou vá até o Canil Siciliano 
de segunda à sexta das 8h 
às 11h e das 13h às 16hrs.

São cerca de 650 ani-
mais para adoção. Adote!

BEM-ESTAR ANIMAL

Hoje vamos entrevistar a 
Dra Vivian Dottore Rolfsen, 
médica especialista em nutro-
logia, CRM 101778-SP RQE 
92158 @ce.nutro

1- O QUE É NUTROLO-
GIA?

A Nutrologia é uma espe-
cialidade médica, reconhecida 
pelo Conselho Federal de Me-
dicina (CFM) desde 1978. O 
Nutrólogo é o médico respon-
sável por diagnosticar, preve-
nir e tratar doenças relaciona-
das à nutrição, visando manter 
a saúde e reduzir o risco de 
doenças. Para a formação do 
médico Nutrólogo é necessário 
cursar 6 anos de medicina e 
mais 2 ou 3 anos de clínica mé-
dica ou cirúrgica, para depois 
se especializar em nutrologia. 
É fundamental esclarecer que 
qualquer médico só pode ser 
considerado especialista após 
concluir a residência médica 
e/ou ser aprovado no concurso 
de obtenção de título de espe-
cialista.

2- QUAL É A DIFEREN-
ÇA ENTRE NUTRÓLOGO 
E NUTRICIONISTA?

O Nutrólogo é formado na 
faculdade de Medicina, depois 
faz a residência em clínica 
médica ou cirúrgica, e só então 
pode se especializar em Nutro-
logia. A Nutricionista é forma-
da na faculdade de Nutrição, 
e depois pode se especializar 
em alguma área específica. O 
Nutrólogo diagnostica, trata e 
ajuda na prevenção de doen-
ças ligadas ao metabolismo 
e à ingestão de nutrientes. A 
Nutricionista promove uma 
educação alimentar, através 
de uma alimentação equili-
brada. É como o Psiquiatra e 
o Psicólogo, às vezes você só 
precisa da ajuda de um deles, 
mas o tratamento em conjunto 
é quase sempre o ideal. Assim 
é o Nutrólogo e o Nutricionis-
ta, um complementa o outro, 
e assim, conseguimos um 
melhor atendimento ao nosso 
Paciente.

3- A MEDICINA ANTI-A-

GING OU ANTIENVELHE-
CIMENTO FAZ PARTE DA 
NUTROLOGIA?

A medicina anti-aging e 
a  antienvelhecimento não 
são áreas reconhecidas pelo 
CFM, assim não fazem parte 
do rol de procedimentos da 
especialidade de Nutrologia. 
Outras áreas também não 
fazem parte desse rol, como 
medicina ortomolecular, ozo-
nioterapia, modulação hormo-
nal, “soroterapia”, prescrição 
de esteróides e anabolizantes 
sem respaldo pela literatura 
médica científica.

4- E A SUPLEMENTA-
ÇÃO? QUEM DEVE SUPLE-
MENTAR?

Suplementar é auxiliar, su-
prir o que falta e não substituir. 
A Nutrologia prescreve muita 
suplementação, desde vitami-
nas e minerais até os macronu-
trientes (carboidratos, lipídios, 
proteínas). É um erro achar 
que apenas quem está desnu-
trido ou quem é atleta precisa 
suplementar. Hoje temos esse 
mercado muito amplo para 
trabalharmos com segurança, 
e temos cada dia mais pesso-
as alimentando-se de forma 
inadequada. Um exemplo é o 
idoso que na maioria das vezes 
tem dificuldade em alcançar 
sua meta proteica, perdendo 
massa magra (músculo) e au-
mentando sua fragilidade.

5- É VERDADE QUE O 
NOSSO INTESTINO É UM 
DOS ÓRGÃOS MAIS IM-
PORTANTES DO NOSSO 
CORPO?

Sim, ele é um órgão mui-
to importante, pois ele é a 
porta de entrada de todos os 
nutrientes que precisamos. A 
saúde intestinal não pode ser 
negligenciada, um déficit na 
absorção intestinal pode causar 
sérios problemas. Hoje sabe-
mos também que ele produz 
muitas substâncias importantes 
pelas células enteroendócri-
nas, como o famoso GLP-1 ( 
aquelas famosas injeções para 
emagrecer são análogos de 

ARTIGO 
NUTROLOGIA: uma especialidade médica 
que muitas pessoas ainda não conhecem

GLP-1).
6- FALANDO DE OBE-

SIDADE, TEMOS MUITAS 
NOVIDADES?

Sim, temos muitas medica-
ções modernas e mais seguras 
nos dias de hoje, mas eu ainda 
falo que a alimentação ade-
quada e a atividade física são 
remédios para tratamento e 
prevenção da obesidade e de 
muitas outras doenças.

7- E NA CIRURGIA BA-
RIÁTRICA? QUAL É O PA-
PEL DO NUTRÓLOGO?

O paciente de cirurgia ba-
riátrica é atendido por uma 
equipe multidisciplinar. O Nu-
trólogo pode acompanhar des-
de o pré-operatório corrigindo 
os déficits antes da cirurgia, e 
suplementando para uma me-
lhor recuperação e cicatrização 
cirúrgicas. No pós-operatório 
ele consegue fazer com grande 
conhecimento a reposição das 
vitaminas e minerais.

8- NOSSA ÚLTIMA PER-
GUNTA. O QUE É ENVE-
LHECER SAUDÁVEL?

É uma resposta ampla, en-
tão vamos falar com relação à 
parte nutricional. Eu sempre 
falo para os meus pacientes 
que envelhecer saudável é ter 
uma boa reserva de músculo. 
É o músculo que vai permitir 
uma boa mastigação, uma boa 
deglutição, uma boa respira-
ção, uma boa recuperação de 
um trauma, e principalmente 
vai permitir que o idoso tenha 
autonomia, e isso é funda-
mental para a sua qualidade 
de vida.
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Rua Carlos Gomes, 1677 
(Rua 6 - Centro)
FONE: 3332-2088

GELO EM CUBOS
Sacos de 2 e 5 Kgs

GELO MOÍDO
Sacos de 12 Kg

Embalamento 
automático

A Wizard não é somente uma 
escola de idiomas!

Seus livros Wizard são  cui-
dadosamente desenvolvidos 
seguindo a ciência da pro-
gramação neurolinguística e 
pensados também para facilitar 
o aprendizado de alunos diag-
nosticados com TEA e TDAH 
a se desenvolver!

 Aluno Wizard  pratica Fala, 
Audição, leitura, Escrita com 
experiências que direcionam 
sua jornada na prática do idioma 
com eficiência e eficácia. 

Se o aluno não atingir o mí-
nimo de fluência ao término de 
seu livro seguindo corretamente 
a metodologia, ele terá aula sem 
custo até atingir!!! 

Materiais exclusivos e atua-
lizados com as escalas globais 

de Inglês (GSE e CEFR);
Tecnologia de primeiro 

mundo; onde o aluno aprende! 
Inclusão e excelência no 

melhor custo x benefício!
Você sabia que a Wizard é 

pioneira no ensino de Inglês em 
Braille ?

Aluno Wizard possui exer-
cícios personalizados para a 
necessidade individual com o 
Assistente Pessoal WizMe. 

“ A Wizard está sempre na 
frente! fiquei encantada de ver 
os materiais e ferramentas de 
primeiro mundo; a metodologia 
eu já era fã, fui aluna Wizard 
e minha experiência de poder 
falar desde a primeira aula foi 
incrível!!” aluna Wizard

Na Wizard você pode se 
matricular a qualquer hora!

Welcome 
to Wizard 
by Pearson 
Araraquara


